
【平成24.2.1 第1回えべつ未来市民会議 青色グループ】

住みたい街化への取り組み

車がなくても暮らせる街

公共交通接続の利便性

公共交通機関の充実

バスの共同運行

札幌圏への道路整備

除排雪のあり方

交 通

市議会の委員会の

明細を知りたい

行政

優しい街

雪を利用したエネルギー活用

原発に代わる自然ｴﾈﾙｷﾞｰ

による電力供給開発

（太陽光、水力、

風力等の発電他）

グリーンネイバーフッド

・米国ポートランドにみる

環境先進都市の

つくりかたとつかいかた

市への要請とそれを

実施する為の

市の財政状況との

バランスについて

どのように考えたらよいか

雇用と企業誘致 商店街の活性化

働く場 ミニスーパー設置による

お年寄りの買い物需要

と専業主婦雇用対策

買い物しやすい街強いまちづくり

経 済

自然エネルギー

車椅子での買い物 車椅子で入れる店

道路環境の整備 車椅子利用時の道路

レンガの利用

除排雪

大きな公園の整備･充実公園の整備

河川防災ステーションの活用

ユニーバーサルな街

公共施設の魅力向上

大型街灯設置（防犯ブザー付）

による夜間の犯罪減少を

目指す

安全な街

短時間保育

長時間保育

保育園の

利用状況の充実

子どもの安全

働く女性支援

障がい児の家庭（母子）の

引越しの不自由さを解決

魅力ある学校づくり

地域の交流の場

小中学校の統合

学校空き教室の

有効利用

放課後教育環境の充実

小中学生の

スポーツ・芸術活動の推進

子育て・教育
産業化

社会資本



【平成24.2.1 第1回えべつ未来市民会議 黄色グループ】

手づくり

札幌より雪が多い

自然と町

都会じゃないけど

すごしやすい

豊かさ

緑の町

緑・水

静かな町

地味さが

ホッとする

人があたたかい

外食が好き

住

地味な街

可もなく不可もなし

ダサイ（イメージが良くない）

特徴がない

落ちつき

大麻、野幌、江別と3分されている

・大麻は、冷

・野幌は、暖

・江別（本町）は、古

住民サービスが少ない

多様性

札幌に近いので

デパートなど大きな建物が

ない

札幌のとなり

都会の良さ



【平成24.2.1 第1回えべつ未来市民会議 ピンク色グループ】

江別活性化

観光での外部からの

呼び込み

駅の周辺に

総合的病院が

ないんです

江別駅に

コーチャンフォーが

ほしい

大きくまわりを見たい

町と町のつながり

観光 病院－保育所

若い世代を取り込む

江別市に特急を止めて!!

駅の開発を！

市のバス（循環バス）は

ないのか？

日常の足は

どうなっているのか？

自家用車を利用せずに

移動したい

高齢化社会に向けて

バス路線を考える

大雪のときには道路の

除排雪の回数を増やす

・予算がないではなく、

柔軟に対応

車がないと、買い物に

行きにくい

（大型店ばかりで・・）

工業団地へ勤務する

のに、公共交通機関が

少ないみたい

気軽に集まる場所と

催事

市内の催事をもっと

はっきり伝える

バ ス

催事などのピーアールが足りない

腕のいい医者を交代制で雇う

江別のヘソ

はどこだ！
江別、野幌、大麻で、

人口が偏っている気がする

（大麻地区の高齢化の対策）

江別、野幌、大麻の各地区のまとめについて

市長はどう考えているのか

江別市のヘソは？

市の職員は歩け市役所のサービスは？

・満足できるのか

・たらい回しになっていないか

市長は本気か!!

採用

現場を知って！＝除排雪

高齢者生活の安定

・単身高齢者の方の介護 身障者

介護施設は

どうなのか？

（定員と数の関係）

希望通り

介護施設に入る

ことはできるのか

高齢者、障がい者への配慮

施設（学校）は、再利用を！

古いからといって

無にしないで

今、有るものを

再利用

もっと学校と

地域のつながり

学校の統廃合について

子ども達は困らないのか

札幌市に頼らない、まねしない

独自の行政を

札幌に頼らない！

市立病院の未収金はどうなっているのか

市役所人員のカット

企業が少ない

地下歩道は不要だと思う

歩道橋のほうが安いんじゃない

ムダなものは作らない

企業が少なく、勤務先が少ない

観光での石狩川を使った方法を

考える

市内にお金が入るようにする

長い歩道橋（3丁目）は、取り外す！

財政関係



【平成24.2.1 第1回えべつ未来市民会議 赤色グループ】

道外からの移住誘致

移住者の受け入れ

（含む外国人）

→活気や雇用に

江別のイメージ作り

街歩きなどのプチ観光

「食の街」

江別は、

おいしい物（店）が多い

EBETSU MADAM
（エベツマダム）

Ｒ１２ Ｒ２７５

ランドマーク

今以上に、地元の

特産品を売り込もう

他の町にない何かを

江別にしか無い物の

掘り出し

古くよいものの

発掘＋活用

レンガの街

宿泊施設

市営ライダーハウス

歴史的施設の保護

美術館 博物館

海外との交流

姉妹都市を増やす

コーヒー

土佐、オレゴン州

グレシャムの姉妹都市

映画の舞台になる

江別のイメージづくり

海外への発信

農業振興（後継者）

江別小麦

農業面 食糧生産→市内の自給率

農業 冬に備えての貯蔵庫

農 業

雇用対策

企業の受け入れ

いわゆる「店」が少ない

（個人でがんばっている

所も多く感じる）

もっと雇用を

充実させるべき

企業誘致

よく「アルキタ」等のアルバ

イト情報誌を見るのだが、

江別の項目のみ、他の地

域に比べて圧倒的に薄く、

雇用の種類も少ないので、

少しでも質量ともに増やす

努力をすべき

除排雪設備 排雪の状況

もっと除排雪を徹底せよ
比較的大きな道路は、除雪が行き届

いているものの、少しでも路地に入ると、

途端に道が狭く、下手をすれば、車一

台すら通ることの出来ないような道があ

る。もっとそういう道に着目し、除雪をす
べきだ

除雪

雪の活用 水資源の活用

発電施設・方法

(雪の）活用

メディアの活用

市長ブログ

ＦＢ ツイッター

テレビ情報

ＨＰを

タイムリーに活用

この会議の

情報発信

ＦＭ局

メディア活用

高齢者の活躍の場

少子高齢化

小学生（校）を有効に

活用し、お年寄りと

共に生活できれば

市民の意識改革

一人暮らし

・安否確認

・コミュニティ作り

市民特典 除雪

高齢者 意識改革

サイクリングロード

原始林等の有効活用

防風林活用

土地の活用

主婦が活躍できる街

自然体験

江別、大麻、野幌

以外の部分へ

どう力をいれるか

土地等の活用

小さな子が遊べる場所

住環境の保全

教育施設の強化

（予算面、人材など）

子育て環境

生活環境 安全・安心

住環境

駅前の活性化

地下鉄 空港へのアクセス交通環境

公共交通の充実 道の駅

野幌駅内の充実

駅周辺 活性化

シャッター通りの活用
千歳市の「そなえーる」

のように、江別市にも

防災施設を設置すべ
き

防災施設の設置

駅前を活性化するべき

江別駅、野幌駅もだが、たいして特徴的な建物というものが無い。

野幌駅にはあるといえばあるものの、中に薬局ぐらいしかないセリオ

のみ。江別駅については、最早ゴーストタウン化している。折角、

コミュニティセンターのようなイベント施設があるのだから、もっと周
囲を開発して活気を取り戻すべき

駅・交通



【平成24.2.1 第1回えべつ未来市民会議 緑色グループ】

江別ってどんな街？

（アピール）

全道で

９番目の人口

市民が地域を

向いていない

収入源 財政(減）

市税の収入ＵＰを

何であげるか

・企業（業種）の何で

稼ぐか（集中と選択）

労働人口の増加

雇用

地元の大学生が

就職する場がない

地域の企業の

情報がわからない

新規開業が

少ない

まちの

「にぎわい」とは？

地元企業の

経営者の

高齢化

江別駅

江別駅周辺

の商店街

鉄道高架化の

メリットが

出ていない

江別の街づくりで

ｽｰﾊﾟーﾏｰｹｯﾄ

(イオン等）撤退時
の考え方

シャッター通り

そのまま等

江別の観光資源に

について

やきもの市(観光）

レンガ工場

宣伝

・小麦

・エベチュン

・牛乳

天気予報で

江別が無い

リサイクル

プラスチック

＜特に＞区別

一廃と産廃

情報開示について

地元消費

ドライバーが通りすぎない

立ち止まる

江別で、子どもを

産んで育てたいと

思わせるには

何が必要か？

（具体的に）

子育ての魅力は？

子育て問題で

子どもの医療は

何歳まで無料と

するのか

教育費

(成人するまでに
かかる費用が多い）

医療費

養育費

街の特色を

決めたら、

それに応じた

収入・支出を！

（メリ・ハリをつけて）

死ぬまで

住める街になる

人口増を目指す

（札幌よりの流入）

人口増が必要か？

人が集まる

人
口

施設の活用

・防災センター

・セラミックアートセンター

・江別高校跡地

高齢者のサークル

仲間づくり

コミュニケーション

高齢化

福祉施設（リーズナブル）

特色ある介護・福祉の

ローカルルールを実施する

福祉の問題で、

医療体制づくり（老後において）

コミュニティ

除雪

排雪の問題

交通機関の整備について

・現在の30分毎の
バス運行について

大問題



【平成24.2.1 第1回えべつ未来市民会議 水色グループ】

若い年代の人にどう

興味・関心を持ってもらうか？

若い世代

活気が少ない気がする

（駅周辺など）

江別は大学がたくさんある

→大学生が卒業した後の

雇用の場をつくる

→若い夫婦が子どもを持ち、

江別で家を建てる

となるといい

大学

地元4大学 もっと身近に

江別出身のタレントさんの

大泉洋さんに

江別観光大使となってもらって

全国的にＰＲしてもらう

地元のＰＲを

江別のＰＲ方法

札幌で話を聞くと、どこ？と

言われる。大麻、野幌がある

ところというイメージがある

地場産品のＰＲ

子どもをいっぱい生んで育てたいと思う人に

江別市ならそれが可能と思えるような政策

子育て環境

検診や予防接種を、土・日に設定する

月があり、父親も参加しやすくなると良い

保育園

待機児童減少に対しての取り組み

公園のトイレの整備

(バリアフリー）
公園や川などを充実させる

(街の中の自然）の確保

都市機能より

住環境を
江別市内の

公共の交通が不便

・バスが1時間に1本とか・・
大麻地区の国道12号
連絡解消

道路が分断されており

メイン道路を整備して

ほしい

耐震化

小中学校の耐震化を急いで行う

都市基盤

地域に密着した

福祉サービスの充実

高齢者対策

往診診療の充実

高齢者と子どもが

一緒に活動できる施設

高齢化対策として

介護を充実させる→雇用


